

Título: Navarra ante los Borbones: el discurso político durante y después de la guerra de Sucesión

Resumen: Tras la muerte de Carlos II, Navarra se mantuvo fiel a la nueva dinastía. El testamento de Carlos II fue reconocido sin problemas por la Diputación y en 1701 las Cortes proclamaron rey a Felipe V. Iniciado el conflicto el reino navarro optó por apoyar a la nueva dinastía. El territorio se convirtió en una zona de paso de tropas, pero también aportó tropas (cerca de 13.000 hombres), y en varias ocasiones estuvo amenazada por el avance de las tropas austracistas. Aunque conocemos someramente el devenir de los hechos militares en el reino, es menos conocido el discurso político que se generó a lo largo de todos estos años. Un discurso que fue más allá de las protestas de la Diputación y de los pueblos por el reclutamiento de tropas. Si bien el reino se vio libre de la aplicación de los decretos de Nueva Planta, las actitudes posteriores del nuevo gobierno repercutirían en la forma de entender las relaciones entre Navarra y la corte de Madrid.

En esta ponencia se tratará de analizar el discurso de los virreyes ante las Cortes, y las actitudes de la Diputación no solo a través de sus actas, sino también a través de la correspondencia con los agentes navarros ante Felipe V, para entender cuál fue la actitud ante la guerra, ante los cambios en la Corona de Aragón como consecuencia de su apoyo al candidato austríaco, y ante las decisiones adoptadas por los gobernantes.